

警 察 署 協 議 会 会 議 録

東警察署協議会

| | | |
|--|---------------|---|
| 開催年月日時 | 令和2年10月22日（木） | 午後2時00分 から 午後3時00分 まで |
| 開催場所 | 東警察署 5階大会議室 | |
| 出席者 | 警察署協議会 | 会長以下13名 |
| | 警 察 署 | 署長、副署長、会計管理官、生活安全管理官 地域管理官、刑事管理官、交通第一課長 警備課長、総務課長、被害者支援係長 |
| 議 事 概 要 | | |
| <p>【会長挨拶（要旨）】</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 新型コロナウイルスの影響により、本日は1月以来、約9ヶ月ぶりの東警察署協議会の開催となる。 ○ その間、県警察では人事異動があり、東警察署も署長をはじめ多くの署員が入れ替わり、新しい体制になったと聞いている。 ○ 我々、協議会委員も副会長以下4名の委員が退任し、本日から新たに4名の方が委員として加わり新しい体制となったので、皆様よろしく願います。 ○ それでは、令和2年度第1回目の東警察署協議会を開会する。 <p>【署長挨拶（要旨）】</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 本日はお忙しい中、また足元の悪い中、東警察署協議会に御出席いただき、感謝申し上げます。 ○ 本来であれば、この警察署協議会は4月と7月に定例で開催する予定であったが、新型コロナウイルスの影響で延期させていただいた。 ○ また、8月の終わりには、当署員の中から複数の新型コロナウイルスの感染者を出してしまい、皆様には大変御心配をおかけした。 ○ そのような中、本日ようやく令和2年度第1回の警察署協議会を開催することと | | |

議 事 概 要

なった。

- この東警察署協議会にも、本日から新たに4名の方が委員として加わり、また、我々警察も人事異動があり新体制となった。
- 今後とも委員の皆様とは顔を合わせることになるので、よろしく願います。

【新規委嘱委員 自己紹介】

【東警察署新任幹部 自己紹介】

【報告事項等】～副署長

1 令和2年1～9月中の管内治安概況について

- 三大重点目標

「暴力団の壊滅」「飲酒運転の撲滅」「性犯罪の根絶」

- 一般治安概況説明

「刑法犯認知・検挙件数」「ニセ電話詐欺」「少年犯罪・児童虐待」「交通事故」の認知件数・検挙件数は減少傾向で推移している。（刑法犯検挙件数のみ増加）

2 飲酒運転撲滅に向けた警察活動について

(1) 現状と特徴

(2) 今後の対策

ア 広報啓発活動

イ 交通安全教育

ウ 交通指導取締り

エ 飲酒運転通報制度の浸透と通報訓練の実施

3 ニセ電話詐欺の被害防止等に向けた活動について

(1) 現状と特徴

(2) 今後の対策

ア 広報啓発活動

イ 防犯講話活動

ウ まっ太フォン（ニセ電話防止機器）の普及促進

エ 被害防止・検挙活動

議 事 概 要

4 住民に安心感を与える事件検挙について
小学生女兒に対する声かけ・誘拐事件の検挙

【質疑応答】

○ 委員から、「若い世代の飲酒運転が多いという話があったが、最近では9%や12%といったアルコール濃度の高い飲料が増えている。検挙されている若い人たちは、どのような飲み物を飲んで検挙されているのか。」旨の質疑があり、交通第一課長から「若者はあまりお金を持っていないので、少しのお金でしっかり酔えて、手軽にコンビニ等で手に取りやすいものを好んで飲酒する傾向にある。9%や12%といった高濃度のアルコール飲料には、体内で分解されにくい物質が含まれているものもあり、そのような飲料を飲むと、自分が思っている以上に酔いがさめず、飲酒運転につながるという傾向にあると感じている。」旨の回答があった。

また、委員から「子供の誘拐事件については、近所で発生した事件であったので、母親たちがとても心配をしていたが、すぐに逮捕していただき、新聞等でも報道されたので、母親たちが安心してとても喜んでいました。私たちも子供たちには、知らない人について行かないように声をかけているが、交番のお巡りさんがよくパトロールに来て、子供に声をかけてくれるので感謝している。」旨の言葉があった。

○ 委員から、「全国的に6月頃から大学に対する爆破予告が発生し、当校も東警察署に相談し対応していただいたが、日頃から見えないところで市民生活の安全を守っていただいていることにお礼申し上げます。緊急事態宣言が解除され、小学生がようやく学校に行き始めた5月くらいには、署長をはじめ交番の方等が、通学時の立番や声かけをしたという新聞記事を見て、大変ありがたく感じた。また、コンビニの店員が高齢者に声をかけて詐欺を未然に防ぎ、署長から感謝状を贈呈されたという新聞記事を見て、本当に安心した。質問であるが、新型コロナウイルスの影響で、大学生の進学や就職にも影響が出てきているが、経済成長が悪化すると、それを逆手に取った詐欺や窃盗等の犯罪が増加するといったように、景気の悪化が警察の職務に関連するような事があるのかお伺いしたい。」旨の質疑があり、生活安全管理官から「不況になると、強盗や窃盗等の犯罪が増える傾向にあるが、現時点、新型コロナウイルスの影響を受けてそのような犯罪が増加しているという事はない。しかし、

議 事 概 要

これから年末にかけて各種犯罪が増えてくることも懸念されるので、例年以上の対策を取る必要がある。ニセ電話詐欺も増加する可能性が高いことから、来月以降、東警察署でも各種対策をとる準備を進めているところである。」旨の回答があり、また、署長から「4月の緊急事態宣言以降は、人通りも少なくなり、事件や事故、110番の件数も減少していたが、緊急事態宣言が解除されてからは、徐々に元に戻ってきている。その期間中、他署管内ではあるが、閉店している店を狙った出店荒らしが頻繁に発生していた。当署管内では、外国人の居住者が多いこともあり、外国人が居住するアパート等での夜間の騒音苦情の通報は多いが、そのような通報はコロナウイルスに関係なく多いのが現状である。」旨の回答があった。

- 委員から「昨年のニセ電話詐欺は、60代以上の女性がターゲットになり、名簿が流出しているという説明があったが、今年度の被害者は65歳以上の高齢者ばかりということで、ニセ電話詐欺の被害に遭う対象の傾向や特徴というものがあるのだろうか。」旨の質疑があり、生活安全管理官から、「被害者層の年齢構成は、やはり高齢者が多い。11月以降、ニセ電話詐欺の被害抑止対策の強化ということで、管内に住む高齢者に対して注意喚起を行う取組みを検討している。」旨の回答があった。
- 委員から、「本年の性犯罪の傾向やコロナウイルスの影響で変わった事があれば、その特徴などを教えていただきたい。」旨の質疑があり、生活安全管理官から「本年の性犯罪の発生件数は減少しているが、これにはコロナウイルスの影響があると考えている。例えば、コロナウイルスの影響により、電車の乗客が減少したことで、電車内での痴漢等の性犯罪は減少しているようである。しかし、夜間の一人歩きの女性が被害に遭うケースは依然として多い。犯人は、駅や駅周辺のコンビニ等で好みの女性を探して待ち伏せをして、自宅まで付いていくという手口が多いため、警察では、夜間の警戒や不審者に対する声かけを行うとともに、一人歩きの女性に声をかけて防犯指導を行っている。被害を防ぐための対策としては、スマホを見ながら歩くといった『ながら歩き』をしない、たまに後ろを振り返る、帰るルートを変えてみる、明るい道を通る、自宅に着いてエントランスのドアや玄関ドアを開ける前に後ろを振り返り不審者がいないか確認する、自宅に入ったらすぐに鍵をかける等といった対策を取っていただきたい。また、委員の皆様にも身近にそのような方

議 事 概 要

がいれば指導していただきたい。」旨の回答があり、また、署長から「8月に「夏の声かけ大作戦」と銘打って、夜間に一人歩きの女性に声をかけて防犯指導を行うといった対策を行ったが、特に被害が多いのはスマートフォンを見ながら、耳にはヘッドホンをつけて周りを全く警戒していない場合である。また、一人暮らしの女性は、自宅の近くのコンビニに寄って買い物をして帰るといった傾向があり、犯人は、コンビニに入っている女性を見ている。コンビニは外から丸見えであるので、コンビニから出てくる女性を待ち伏せして、自宅に帰る女性を付けていくという手口が多い。歩いて家に帰る時は後ろを気にしながら帰る、遅くなってタクシーで帰る時は、自宅から少し離れた所で降りるのではなく、玄関の直近まで行ってから降りる等の対策をとることで、1件でも性犯罪の被害を防げると思うので、委員の皆様も職域で女性の方や、従業員その家族等には、特に夜間の帰宅途中に被害に遭う傾向が多い、ということをお教えいただけたらと思う。」旨の回答があった。

【事務連絡】

- 1 警察署協議会の概要について
 - (1) 警察署協議会とは
 - (2) 警察署協議会会長連絡会議での各署の取組み
- 2 犯罪被害者支援について
 - (1) 犯罪被害者週間について
 - (2) 相談ダイヤル、犯罪被害者支援制度について
 - (3) 犯罪被害者支援協賛自動販売機について

【総括】

- 本日は、貴重な御意見、御要望を多数賜り感謝申し上げます。
- 今年は、コロナウイルスの影響で、9月の放生会や10月に予定されていた花火大会等、市民が楽しみにしていた行事も残念ながら中止となった。
- コロナウイルスの感染は、このまま終わるわけではないので、東警察署としては、引き続き感染防止に努めていきたい。
- 当署の運営指針である「安全・安心なまち東区の実現」に向けて、署員一丸となり取り組んでいく。

議 事 概 要

- 委員の皆様には、当署の取組をつぶさにチェックして、御意見をいただければ、警察署の運営に活かしていきたいと思うので、よろしく願います。

【閉会】

以上で、令和2年度第1回東警察署協議会を閉会する。